

Datum: 24.04.2013
Amt: Ortsbauamt
Verantwortlich: Hollatz, Angelika
Aktenzeichen: 463
Vorgang:

Unterschrift

Beratungsgegenstand

**Spielplatzkonzeption
- Antrag Grüne/URB 1/2013**

Ausschuss für Technik und Umwelt 07.05.2013 öffentlich beschließend

Anlagen:

Finanzielle Auswirkungen:

Ausgaben in Höhe von 2.800 €
Teilhaushalt 12
Auftrag 755101200001: Bau/Verbesserung von Spielplätzen

Beschlussvorschlag:

1. Von der Sachdarstellung der Verwaltung wird zustimmend Kenntnis genommen.
2. Herr Joachim Rätz wird mit der Erarbeitung einer Spielplatzanalyse auf der Grundlage des Honorarangebotes in Höhe von 2.800 € beauftragt.

Sachdarstellung:

Die Gemeinderatsfraktion Grüne/URB hat folgenden Antrag 1/2013 gestellt:

„Die Gemeindeverwaltung stellt Aspekte und Zeitrahmen einer Spielplatzkonzeption dar, die künftigen Maßnahmen zugrunde gelegt werden kann.“

In den letzten Jahren wurden auf den Reichenbacher Spielplätzen zahlreiche Investitionen und Modernisierungen, z.T. mit Elternbeteiligung, durchgeführt. Diese Maßnahmen mussten immer in dem finanziellen Rahmen, der der Gemeinde in der Vergangenheit zur Verfügung stand, realisiert werden und entsprachen deshalb nicht immer dem gewünschten Standard. Auf die Erarbeitung einer Spielplatzkonzeption durch ein professionelles Planungsbüro wurde aus finanziellen Erwägungen ebenfalls verzichtet.

In der Drucksache 155/2012 wurde bereits dargelegt, welche Investitionen in Reichenbach in den letzten Jahren für Unterhaltung, Sicherheitsbegehungen und Neuanschaffungen getätigt worden sind.

Von der Fraktion Grüne/URB wurde in einer Sitzung das Thema einer Spielplatzkonzeption aufgegriffen, wie sie in Aidlingen durchgeführt worden ist. Aidlingen liegt westlich von Böblingen, hat ca. 8.900 Einwohner und ist deshalb von den Strukturdaten mit Reichenbach gut zu vergleichen.

Herr Joachim Rätz ist, neben der Tätigkeit für das Jugendzentrum/Jugendcafe und die Schulsozialarbeit, auch für die Spielplatzkonzeption und -planung zuständig. Herr Rätz ist Erzieher mit zusätzlicher Ausbildung im sozialpädagogischen Bereich und in der Planung von Spielplätzen sowie gelernter Seilparktrainer.

2001 hat er in Aidlingen eine Analyse der 13 vorhandenen Spielplätze durchgeführt, der eine umfangreiche Bestandserhebung vorausgegangen ist. Es wurden anhand einer Matrix Spielwerttabellen für jeden einzelnen Spielplatz erstellt, mit Zuordnung zu Altersstufen und Bewertung von Spielgeräten. Abschließend wurde eine Beurteilung der Spielplatzkonzeption im Gesamten und Empfehlungen mit Umsetzung von kurz- und langfristigen Maßnahmen aufgezeigt. Aidlingen hat daraufhin konsequent jedes Jahr in die Neugestaltung der Spielplätze zwischen 20.000 € und 50.000 € investiert. Angelegt wurden unter anderem auch ein Niederseilparcours und ein Sinnesspielplatz.

Die Vorgehensweise in Aidlingen ist überzeugend und gut, erfordert aber eine konsequente Umsetzung der analysierten Empfehlungen über mehrere Jahre und die Bereitstellung von notwendigen Haushaltsmitteln.

Herr Rätz hat sich bereit erklärt, als freiberuflicher Berater für Reichenbach eine ähnliche Spielplatzanalyse durchzuführen und der Gemeinde Handlungsempfehlungen für die nächsten Jahre aufzuzeigen. Für die Erarbeitung einer solchen Konzeption würde ein Honorar von brutto 2.800 € anfallen. Dieses Honorar könnte über den Auftrag 755101200001, Teilhaushalt 12, finanziert werden.